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令和３年第２回水俣市教育委員会定例会会議録 

開催日 令和３年２月１９日(金) 

場所 水俣市公民館分館 ３階子ども自立支援室 

会議種類 定例会 

出席委員 平尾 雅述   委員 

堀  浄信   委員 

山田 誠次   委員 

本田 恵津子  委員 

教育長 小島 泰治 

欠席委員 無 

事務局出席者 前田 裕美   教育次長 

赤司 和弘   教育総務課長 

梅下 彰    生涯学習課長  

緒方 卓也   スポーツ振興課長 

小路 幹雄   教育総務課主幹 

白坂 優季   教育総務課総務係参事 

署名者 平尾 雅述   委員 

堀  浄信   委員 

山田 誠次   委員 

本田 恵津子  委員 

小島 泰治   教育長 

傍聴者 無 

開会宣言 午後１時３０分 

 

 １  非公開とする審議事項 

１） 協議第３号を非公開とすることについて 教育総務課 

   

 ２  報告 

１） 教育長報告  

２） 各課報告  

 なし  

   

３  議事 

１） 審議事項  

 ① 令和３年度水俣市教育委員会事業構想等について 教育総務課 

   

２） 協議事項  

 ① 令和３年３月の教育委員会定例会の開催日程について 教育総務課 

 ② 令和２年度小中学校卒業式、令和３年度入学式の出席について 教育総務課 
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 ③ 学校教育活動の現状について 教育総務課 

   

４ その他  

１） ３月の行事予定について 教育総務課 

   

 

非公開とする審議事項 

 

【案件】 協議第３号を非公開とすることについて 

【説明】 

赤司 和弘 

教育総務課長 

個人情報等を含むため、協議第３号は非公開を提案します。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

報告事項  

  

教育長報告 

小島泰治教育長 

皆さんこんにちは。早いもので今年度も残すところ一月余りとなりました。

寒い中にも春の兆しを感じておりましたが、昨日は、雪が降り、水俣でも積

雪が見られました。久木野小学校が、１０ｃｍ程の積雪となり、臨時休校と

なりました。また、一部スクールバスが運行できないところがありました

が、その他は、大きな影響はありませんでした。 

今回は、５点報告します。                                                                                                                                                                                     

１点目は、二小の修学旅行についてです。１月の教育委員会で、「コロナの

影響で中止となり、現在、保護者アンケート等で意見を聞きながら代替行事

を検討中です。」と報告しました。検討の結果、２月２５、２６日に山鹿、

荒尾方面への修学旅行が決定しました。 

２点目は、オリンピック聖火トーチの巡回展示についてです。水俣市では、

当初、２月２日～７日まで６日間、展示する予定でしたが、コロナの影響で

延期となっておりました。今回、急遽日程が決定し、水俣市では、３月６日

（土）～３月９日（火）まで、８時３０分～２１時３０分の間、総合体育館

２階で展示します。ただ、コロナの状況次第では、再延期もあると考えてい

ます。何分、急遽決定したため、市民の皆様への周知期間がありません。よ

かったら、お知り合いの方に周知していただくと助かります。 

３点目は、中１の３５人学級です。今まで小学１年と２年が３５人学級で、

あとは４０人学級でしたが、２月１０日、県教育委員会が来年度から中１に

も３５人学級を導入にすると発表しました。水俣市も関係する学校が若干あ

るところです。クラスが増えた分教員が増えるかというと、そうではなく、

今まで少人数加配やＴＴ加配でつけていたものを３５人学級加配として付け

替えるということですので、教員の数が増えるわけではありません。 

４点目は、卒業式についてです。今度の卒業式の在り方については、県から

の通知文をもとに別添のとおり２月１６日の校長会議で案を示しました。そ

の後、校長会で協議していただき、大規模校、小規模校で若干の違いはあり

ますが、おおよそこの案をもとに式の在り方を揃えていただいたところで
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す。教育委員会の告辞は、学校に行って行いたいと思います。学校の割り振

りは、後から提案しますのでよろしくお願いします。なお、どこで、マスク

を外すかなどの細かい部分については、当日、式前に打ち合わせていただき

ますようお願いします。来年度の入学式の在り方については、今後の状況や

県から通知文が来ると思いますので、それらをもとに３月の中旬に決定した

いと思っています。３月の定例教育委員会にはお示しできるのではないかと

思います。 

５点目は、教職員の人事異動についてです。芦北教育事務所での校長ヒアリ

ングが３回行われますが、本年度最後の校長ヒアリングが２月２２日（月）

に行われます。昨年度が、２１日でしたので、昨年度と同じくらいのペース

で進んでいます。 

報告は以上です 

  

各課報告  

小島泰治教育長 今回、各課報告はありません。 

  

議事  

  

審議事項  

議第１号 令和３年度水俣市教育委員会事業構想等について 

赤司 和弘 

教育総務課長 

（別添資料をもとに説明） 

前回の定例教育委員会で協議していただいた事項です。事業構想案について

の変更、削除、追記に関しての御意見は特にありませんでしたので前回同様

の案で提案しています。委員からいただいた様々な御意見等につきまして、

各課で情報共有をして事業の実施にあたり参考にさせていただきながら進め

させていただきたいと考えています。また、新年度の機構改革により事業構

想案も変更を生ずる可能性があります。その場合、今後の決定状況等を踏ま

え、必要な変更を加え、３月の定例教育委員会で報告させていただきます。 

小島泰治教育長 前回で御意見をいただきましたが内容を修正するような御意見ではなかった

ので前回のまま案を示しています。機構改革の結果によっては案も変更を加

えますが、今はまだ機構改革が承認されていませんので、今の段階で審議を

お願いします。 

【採決】 承認 

  

協議事項  

協議第１号 令和３年３月の教育委員会定例会の開催日程について 

赤司 和弘 

教育総務課長 

３月１９日（金）、午後１時半から公民館分館３階子ども自立支援室で開催

したいと考えています。 

各委員 了承 

  

協議第２号 令和２年度小中学校卒業式、令和３年度入学式の出席について 

赤司 和弘 

教育総務課長 

別紙（案）を掲示 
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各委員 別紙（案）を一部修正 

（入学式 袋小学校を山田委員に、水東小学校を教育次長に交代） 

  

協議第３号 学校教育活動の現状について 

福山達郎指導主事 （報告の概要） 

①１月の小中学校長期欠席児童生徒報告について 

②１月の児童生徒事故・非行報告について 

③その他の報告について 

 非公開 

堀  浄信委員 来月の定例会の際でも構わないので、来年度に向けて、自立支援室の今の状

況、職員の状況や困っているようなこと、今後に向けて改善したほうがいい

ことがあるのか、スタッフの配置等を知りたいです。また、スクールソー

シャルワーカーが配属されて何年か経ちますが、どのような状況で現在進ん

でいるのか、各学校は活用されているのか、職員の困り感等も同じように、

状況を教えてください。 

小島泰治教育長 自立支援室の状況ということですが、スタッフの配置状況、子どもたちがど

れくらい来ているか、自立支援室自体の困り感等の諸々の状況ということで

すね。それとスクールソーシャルワーカーの状況ですね。３月の定例会でも

大丈夫ですか。 

堀  浄信委員 もし今わかれば教えてください。 

前田 裕美 

教育次長 

自立支援室について、試しの子も含めると１１名の子が通っています。近年

数名で推移していましたが、今年度は非常に増えています。今までほとんど

いなかったのですが、小学生の来室が出てきています。今２人の指導員で対

応されていて、これだけの人数になりますので、登校に寄り添う、家庭訪問

をするなど、この場所を離れての対応が厳しくなっています。ただ休みなく

ここに通える子が増えているように思います。美術の先生が大学から来られ

て陶芸をしたり水墨画をしたり、あるいは学校の修学旅行には行けなかった

けれどもここの社会科見学には行けたという子もいます。その子なりのス

テップを踏みながら過ごせている意義のある場所かと思います。できればあ

と１人支援員がいると、この場所を出ての子どもたちへの対応もできるのか

と思います。 

福山達郎指導主事 スクールソーシャルワーカーについてですが、月によって変わりますが、大

体１人が４人～６人、７件～８件を対応していただき、ケース会議、保護者

対応等個別対応をしていただいています。 

前田 裕美 

教育次長 

スクールソーシャルワーカーに関しては、今、ケース会議等個別対応が主に

なっていますが、各学校に不登校対策支援委員会などいろいろありますの

で、そういう組織的なものにも入っていただいて、より有効な会になればと

考えています。 

小島泰治教育長 ３月には用紙１枚に簡単にまとめたものをお渡しします。 

堀  浄信委員 予算上、増やすのは難しいですよね。 

小島泰治教育長 難しいと思います。 

山田 誠次委員 いじめ事案一覧表を見ると、発見のきっかけがアンケート調査等になってい

るものは、いじめの行われた期間がアンケートの直近の日付になっているも

のが多いので、それ以外の期間に起きた事案については報告にあがりづらい

のかとも思えます。ですので、アンケートは大変意味がありますが、アン

ケート以外の場面でもいじめが起きていたのではないのかと思います。その
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あたりも日ごろからアンケート以外の部分でも気を付けていただければと感

じました。 

  

その他  

その他１ ３月の行事予定について 

赤司 和弘 

教育総務課長 

（別添資料をもとに説明） 

 

  

小島泰治教育長 今日の議事は終了しましたが、その他で何かありますか。 

堀  浄信委員 県からの委託事業で児童家庭支援センターを設立しました。虐待予防という

観点で児童相談所の支所のような業務を主に行います。また県が進めている

事業に地域の縁がわがありますが、昔、地域の皆さんが縁側に集まって触れ

合っていたような状況のように、多世代交流ができる場でもあります。今後

は、地域の児童を対象にした学習ルーム、地域食堂なども用意し、不登校の

子供たちの居場所づくりなど、子どもたちにとって社会資源の選択肢とし

て、活用していただけたらと思います。 

小島泰治教育長 他には何かありませんか。 

平尾 雅述委員 髪型とか校則関係の裁判が報道されていますが、保護者から校則について要

望はきていますか。 

小島泰治教育長 今のところそういう要望はあがっていないです。 

  

閉会宣言 午後２時１０分 
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